
國立高雄大學化學工程及材料工程學系系友會 

111年度系友會系友回娘家檢討會會議紀錄 

 會議時間：111 年 10 月 30 日 20:30~22:00 

 會議地點：高大化材系友會 Discord 群-線上會議室兼聊天室 

 會議主席：臨時籌備會長 楊智喬                 會議紀錄：陳建州、董琇婷 

 與會人員：蘇進成
教授

、吳明儒(96)、許耀文(98)、楊智喬(101)、陳建州(101)、

劉邦信(102)、董琇婷(102)、林佑宬(107) 

 會議目的： 

1. 系友回娘家活動檢討，以記錄本次經驗以利後續其他活動籌備參照使用 

2. 系友會後續方針討論 

 會議內容： 

1. 系友回娘家活動檢討 

i. 籌備階段 

- 工作認知落差：本次活動在籌備階段有許多須委由系上協助或與

學校溝通的事項；在過程中因籌辦與承辦雙方對於相關事項的進

行、達成方式及目標認知有差異，屢次發生雖承辦方已將工作完

成，但實際驗收時卻未達籌辦方需求的情況，具體如 

    a. 承辦已通知警衛室放行，於活動當天警衛室卻不了解情況 

    b. 委託系上支援協助場地、器材確認的在校學生，於確認當

天協助學生對器材不了解 

    c. 照相官未確實了解自身工作 等情事 

鑒於此活動為校友及系方合辦，溝通落差應屬合理。建議未來活

動籌備期間，宜於初期仔細地確認工作執行情況及認知；另考量

尚有與校方或其他單位合作可能，建議可於溝通時留下書面紀

錄，供該單位內部溝通及查照。 

- 場地器材：活動場地桌椅不乾淨、假日公用垃圾桶未開放等本次

活動未即早注意。 

ii. 簽到及活動前 

- 部分系友反應本次活動時間對生活在較遠縣市且交通手段有限的

系友而言略為吃力。內部討論認為雖無法於主要移動手段(跨縣

市)上提供有效協助，但未來活動意願調查時可再加註若有需要可

安排接駁，並提早配對可協助的籌備人員或其他系友。 



- 另外，有系友提出活動花絮的紀錄亦為重點，建議可於簽到時增

加每位系友留影或與籌辦人員/老師之合影，以避免部分系友未出

現在合照及側拍中的情況。 

iii. 餐敘 

- 未於事前確認運貨坡道可利用性，導致當天兩個坡道因欄杆及柵

欄而無法順利使用；未來可事先聯繫校方使用需求並進行排除。 

- 雖於籌備會議前期有討論到實際出席人數可能與意願者人數有落

差，但由於後續填表情況積極且有部分意願者於事前通知不克出

席，未確實評估上述落差。同時考量此次餐點類型屬自助餐，分

量略少不造成太大影響，故未來若有類似需求宜將實際用餐人數

低抓 2-3 成。 

- 餐點部分，本次與高雄橋頭翔嘉屋配合餐點反應良好，惟後續若

有相同性質可酌情減少主餐以及麵包類餐點數，並增加飲料份

量。 

- 額外飲料部分，本次考量系友情懷有另外訂購草本茶集，並統一

訂購甜度微糖；考量系友畢業後口味變化，若未來有需求可增加

無糖的選項。 

iv. 結語 

- 此階段主要目的為宣導系友會後續活動、進行可能招募並宣傳活

動問卷。考量餐敘開始後系友已各自帶開可能聚集不易，故提早

於餐敘期間開始宣導；且於餐敘尾聲已有部分系友先行離場，故

此階段逕行取消。 

- 綜合意見：此次結語整體重要性不高，未來活動若有類似規畫，

宜布置誘因並提早告知與會系友要再回到現場，以利進行。  

v. 實驗室參訪 

- 本次設計實驗室參訪橋段，經與參與系友確認普遍反應良好。可

酌情納入固定活動。 

2. 系友會後續方針討論 

i. 本次系友回娘家籌備流程大抵為「確定舉行定期討論並鼓勵參與籌

備實際籌備並舉行」初衷考量系友會草創初期，未免因本身事務繁

忙及額外壓力造成參與意願降低，未於籌備階段妥善備齊人力衍生後

續諸多問題；鑑於此經驗，後續若遇大型活動需求，將改以人力先

決，確定籌備人數足夠後再行作業；另有系友建議，後續大型活動時



程宜與系方或校方活動並行，增加誘因以加強系友參與意願。 

ii. 考量目前系友會規模結構尚未完整，將不急於近期正式成立。但將持

續以系友會名義舉辦小型聚會或出遊，釋放系友會動態；同時在既有

社群內進行生活或工作相關交流，以加強目前為止建立的連結。 

iii. 為達成上述 ii 方針，既有的系友會籌備 LINE 社群將轉為開放社群提

供系友隨意邀請加入，以持續擴大社群範圍；籌備小組則專於

Discord 進行討論。 

iv. 於正式成立系友會前，大型活動相關討論暫維持由籌備會長楊智喬進

行號召；個別活動的召集/負責人則另在討論過程中決議。 


